



Nature	Roman graphique
Titre	Dans la rue
Auteurs	Xavier Emmanuelli, Clémentine Frémontier et Olivier Tallec
Date de publication	2006
Nombre de pages	53
Pays	France
Editeur	Le baron perché
Lien internet	https://www.chapitre.com/BOOK/xavier-emmanuelli-clementine-fremontier/dans-la-rue,61332323.aspx
Lieu de consultation ou mode d'accès	Bibliothèque/Librairie

Note argumentaire de la contribution

Ce roman graphique nommé *Dans la rue* aurait aussi pu s'appeler *Après la rue*. Il raconte, à travers quatre histoires distinctes, la résilience d'une femme, d'une famille et de deux hommes qui ont connu l'extrême pauvreté. C'est grâce à leur détermination et l'aide du Samu Social qu'ils s'en sortiront, chacun à leur manière.

L'ouvrage met en lumière la différence des parcours de vie qui peuvent amener à se retrouver sans toit. C'est précisément toute sa force : on parle souvent *des pauvres* ou *des SDF* comme une masse informe qui regrouperait des gens semblables. Il n'en est rien.

En effet, un travailleur pauvre obligé de dormir à l'hôtel la moitié du mois, l'autre moitié dans un centre d'hébergement social, un SDF longue durée et une famille primo-arrivante n'ont pas des situations comparables bien qu'ils fassent appel aux mêmes services pour s'en sortir.

En pointillé, c'est donc également en hommage à l'œuvre du Samu Social qu'a été réalisé ce livre. Il faut souligner le courage et l'humanité dont font preuve ces travailleurs sociaux. Car si les gouvernants ont depuis longtemps abandonnés l'idée d'éradiquer la pauvreté, le citoyen a pris le relai via des organisations sensiblement diverses.

En conclusion, notons que différentes solutions existent pour palier à ce genre de situations : des centres d'action sociale (cf. L'éco-hameau de Saint-François sur le site Coopér'actif) ou certains types d'habitat participatif qui incluent des personnes fragiles (cf. Revue de presse du ...).

Mots-clés

2006-ALCOOLISME-APRES LA RUE - DANS LA RUE-DESOCIABILISATION-[ECOHAMEAU ST FRANCOIS](#)-FAMILLE-HEBERGEMENT D'URGENCE-HOTEL IMMIGRATION-PAUVRETE- PARCOURS DE VIE - RESILIENCE - ROMAN GRAPHIQUE-RUE-SAMU SOCIAL-SANS DOMICILE FIXE-TRAVAIL SOCIAL



Les équipes mobiles d'aide du Samu Social sont toujours composées de trois personnes : une assistante sociale, un infirmier et un chauffeur. Ensemble, ils accèdent au site à pied et s'approchent lentement. Ils attendent d'être invités du regard par l'homme qui se tient là. L'équipe s'adresse à lui et le salue toujours de la même façon : « Bonsoir, comment allez-vous ? »

Marie, 50 ans



Marie, ex-infirmière, est touchée par la maladie du siècle : l'alcool. Cette femme, qui se remarque peu, a une cinquantaine d'années. Elle a le visage marqué par l'alcool, le manque de sommeil, la vie dans la rue. Après un divorce, Marie a sombré doucement. Infirmière, elle a commencé à boire, peut-être pour combler sa solitude, peut-être pas. Son ancienne profession ne l'a pas aidée à rester en bonne santé.

Puis elle a perdu son boulot, son foyer, ses repères. Elle s'installe peu à peu dans la rue.

Le temps passe, lentement, toujours identique.

Marie fait les gestes du quotidien :
trouver un endroit pour dormir en faisant le 115,
trouver un endroit pour se mettre à l'abri la journée,
se laver, manger, boire.



L'alcool prend peu à peu le dessus : son état physique se dégrade assez vite. Dans ce cas précis, les conséquences liées à l'alcool sont très largement amplifiées par la vie rude dans la rue. Marie est « ramassée » constamment sur la voie publique.